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CONSELHO GERAL 
MINUTA DE ATA – REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA N.º 2 

Aos 09 dias do mês de janeiro de 2023, pelas 18:15, reuniu-se o Conselho Geral (CG) do Agrupamento de Escolas 

de Santiago do Cacém (AESC), por videochamada, para dar cumprimento à Ordem de Trabalhos que abaixo se 

elenca. 
 

1. Informações. 

2. Acompanhamento do funcionamento do Agrupamento: ação do Conselho Pedagógico (nos termos do 

artigo 13.º do RAAGE). 

3. Deliberação sobre realização de visita de estudo da turma 12PT à FITUR (Madrid). 

4. Fixação da data da próxima reunião extraordinária do Conselho Geral. 
 

Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: representantes do Pessoal Docente – Anabela Gonçalves, Anabela 

Silva, Dina Rodrigues, José Rui Ferreira, Manuel Aboim, Maria Isabel Silva e Rosa do Ó; representantes do Pessoal 

não-Docente – Ana Maria Henriques e Sara Costa; representantes dos Pais e Encarregados de Educação – Carla 

Lourenço, Helena Soares e Maria da Conceição Simão; representantes da Comunidade Local – Álvaro Pinto e Isabel 

Pereira; representante dos Alunos – Pedro Grilo. 

 

De acordo com a ordem de trabalhos estabelecida, as informações/deliberações tomadas foram as que se seguem: 
 

1. A Presidente informou que solicitou ao Diretor pedido de esclarecimento sobre intenção do seu pedido 

de demissão, no dia 15 de dezembro, conforme deliberação deste órgão, tendo obtido a resposta que “de 

acordo com a alínea a) do n.º 6 do art.º 25.ª do DL n.º 137/2012 de 2 de julho, o assunto não é da 

competência do conselho geral”. 

Conforme deliberação deste órgão, foi remetido pedido de esclarecimento, aos serviços da tutela, no dia 

20.12.2022 sobre a irregular constituição do Conselho Pedagógico (CP). A DGEsTE-Alentejo confirmou, 

através de email remetido à Presidente, esta situação, tendo sido o Diretor informado, através de email 

com conhecimento ao Conselho Pedagógico, no dia 03.01.2023, sobre este entendimento da tutela. 

A Presidente deu conhecimento da troca de emails, desde os dias 03.01.2023 e 05.01.2023, entre si e o 

Diretor a propósito do Plano Anual de Atividades. Também as professoras bibliotecárias, a coordenadora 

da EBFAV e o professor responsável pelos grupos-equipa de Orientação escolar e Desporto-Escolar - 

Comunidade, professor João Barros, solicitaram esclarecimentos à Presidente sobre esta matéria. A Artista 

Residente enviou esclarecimento, por meio telemático, à Presidente sobre as suas propostas de atividades 

no PAA. Deste email foi dado conhecimento ao Conselho Geral, conforme solicitado. 

A Presidente enviou, no dia em que lhe foi remetia a ata da 20.ª reunião do Conselho Geral pela secretária 

da respetiva reunião, ao Diretor, com conhecimento à equipa responsável pela elaboração do PAA do 

AESC, extrato relativo à apreciação do PAA 2022-2023. 

No dia 06.01.2023 o Diretor informou a Presidente que não poderia, por razões de saúde, estar presente 

nesta reunião. A Subdiretora não poderia representá-lo nesta reunião em virtude de estar a frequentar 

uma sessão formativa do CFAEL (Capacitação Digital – nível 2). 

A Conselheira Helena Soares manifestou a sua preocupação relativamente à situação pouco clara, e à falta 

de informação atempada aos Encarregados de Educação, sobre o não funcionamento das Atividades de 

Animação e Apoio à Família, no ensino pré-escolar, sobretudo aquando das tolerâncias de ponto e das 

situações de greves do pessoal não docente. 
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2. O Diretor informou o órgão, por meio telemático, que o assunto da composição do Conselho Pedagógico 

será exposto superiormente, estando já agendada uma reunião com a tutela. 

O Conselho Geral validou os procedimentos da sua Presidente relativos ao acompanhamento da ação do 

Conselho Pedagógico, decidindo-se agora, remeter ao Diretor, com conhecimento ao Conselho 

Pedagógico, os emails trocados com a tutela a propósito desta matéria. Solicitar-se-á, também, a 

reposição urgente da conformidade legal do Conselho Pedagógico e a ratificação das deliberações deste 

órgão, nomeadamente as que se prendem diretamente com o exercício das competências do Conselho 

Geral, sob pena deste não poder deliberar sobre os documentos que lhe são remetidos pelo Conselho 

Pedagógico. O Conselho Geral solicita, por fim, que o Presidente do Conselho Pedagógico/Diretor lhe 

remeta o documento sobre a composição nominal do Conselho Pedagógico e das suas equipas de 

trabalho, a exemplo do documento enviado à Presidente do Conselho Geral, no dia 25/11/2022, pelo 

Diretor. 

3. O Conselho Geral reiterou, como já tinha referido, na sua reunião plenária de dia 15 de dezembro de 2022, 

de forma clara e inequívoca à representante legal do Diretor nessa reunião, que as atividades que se 

encontram a decorrer antes da aprovação do PAA nunca estiveram em causa, a exemplo do sucedido em 

anos transatos, não compreendendo aquilo que considerou ser uma falta de comunicação. 

O Conselho Geral considerou ser de reunir para deliberar sobre a realização da atividade “Visita de estudo 

à FITUR – Madrid” dada a necessidade premente e a complexidade processual envolvida, comunicados à 

Presidente deste órgão pelo Diretor, tendo este solicitado tomada de posição do órgão sobre esta 

atividade em particular. Posta à votação, a atividade foi aprovada com 14 votos a favor, uma abstenção e 

zero votos contra. 

4. O Conselho Geral reunirá no próximo dia 19 de janeiro de 2023, extraordinariamente, pelas 18:15, por 

videochamada, para deliberar sobre o PAA 2022-2023. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
   

(Manuel Aboim) 
 

(Anabela C. Alves Gonçalves) 

O Secretário  A Presidente 

 
 
 


